

Bewilligung eines Kredites von CHF 1'330'000 für die Sanierung der Sinsenstrasse (Sanierung Strasse und Abwasserleitung, Ersatz Wasserleitung, Erstellung Trennsystem)

Die Gemeinde ist gegenüber dem Zweckverband ARA Abwasserregion Laufental-Lüsseltal in der Pflicht, die begonnene Implementierung des Trennsystems in den Quartieren zu vervollständigen. In den Kanalisationseinzugsgebieten «Fluh» und «Bündtenweg», sowie in der Laufenstrasse sind Regen- und Schmutzwasserleitungen getrennt geführt. In der Sinsenstrasse gibt es kein Trennsystem. Mit dem Bau einer Regenwasserleitung vervollständigt die Gemeinde das Trennsystem und entschärft die Belastung der Mischwasserkanalisation in der Laufenstrasse.

Zudem möchte die Gemeinde die Infrastrukturen und den Oberbau der Sinsenstrasse, zwischen der Fluh- und der Laufenstrasse sanieren, in dem die Trinkwasserleitung ersetzt und der Strassenbelag sowie das Trottoir saniert werden.

Diese Strasse ist auch die Hauptzufahrt zum Schul- und Sportareal und dient deshalb als Schulweg. Bei allen Einmündungen sind die Sichtweiten ungenügend. Die Geometrie und die geringe Abtrennung zwischen der Fahrbahn und dem Trottoir sind nicht optimal. Die praktizierten und gemessenen Geschwindigkeiten liegen oft über den, in dieser Zone, erlaubten 30 km/h.

Um den Schulweg zu sichern und den Verkehr zu beruhigen, sind folgende Massnahmen ins Projekt aufgenommen worden:

- Das Trottoir bleibt bei den Einmündungen durchgehend. Der Fussgänger hat Priorität.
- Das Trottoir wird mit einem befahrbarem, schräg geschnittenen, Bordstein markiert und in regelmässigen Abständen (20 bis 25 m) werden Absperrpfosten versetzt. Dies sichert den Fussgängerverkehr und ermöglicht das Kreuzen von grösseren motorisierten Verkehrsteilnehmern.
- Die Fahrbahn wird bei den Einmündungen der 3 Querstrassen, mit einer sanften Anhebung markiert (ca. 7 cm).
- Die Einmündung der Sinsenstrasse in die Laufenerstrasse, wird mit einem Stopp versehen.

Die detaillierten Unterlagen zum Projekt Sanierung Sinsenstrasse können auf der Homepage der Gemeinde eingesehen oder in Papierform auf der Gemeindeverwaltung bezogen werden.

Der Gemeinderat beantragt die Sanierung der Sinsenstrasse zu genehmigen.